

CDDI LIÈGE

# Le dialogue interreligieux? Une nécessité!

Alors que la communauté juive vient de fêter Pessah (Pâques), l'occasion est donnée d'évoquer le travail de la Commission diocésaine pour le dialogue interreligieux (CDDI). Sa mission? Promouvoir le dialogue entre les religions.



Lors d'une rencontre avec la communauté juive

Depuis 2015, la CDDI travaille sur base du constat effectué par Mgr Delville lors de sa création: "Dans le contexte actuel de mondialisation, de contact entre les religions et de risque de polarisation, il est nécessaire de travailler comme chrétiens à un dialogue entre les religions" (1/6/2015).

La CDDI peut compter sur l'expertise de ses membres qui sont à l'image de l'Eglise, multiple et diversifiée: l'avocate Christine François (spécialiste de l'islam), Sœur Gaëtane Seulen (responsable du Dialogue Interreligieux Monastique), Marc Dall Fabbro (enseignant au Collège Saint-François d'Assise à Ans), l'abbé Jean-Marie Bui (spécialiste des religions

orientales), le frère Etienne Dumoulin (spécialiste du judaïsme) et François Delooz, qui bénéficie de l'expérience de la Communauté de Sant'Egidio à ce niveau. Des relations sont entretenues avec les communautés juive, musulmane et bouddhiste, mais aussi avec des représentants de l'hindouisme, les yézidis ou les bahai's.

## Respect et amitié

Au cours des années, les rencontres et prises de position communes se sont multipliées. Le respect de l'identité de chacun et la richesse de la diversité ont créé des liens fraternels et amicaux. Ils

portent des fruits concrets, à l'image de la proposition du rabbin de Liège, Joshua Nejman, pendant la quarantaine due au coronavirus du printemps 2020, de se réunir avec Mgr Delville et l'imam Amine Hensch de Verviers, pour un moment de prière, chacun selon sa confession. La prière au cours de laquelle chacun se réfère à un passage de son livre sacré, la Bible, la Torah et le Coran, fut diffusée en direct sur RCF-Liège, sur les ondes et Facebook.

Dans cet esprit, Mgr Delville vient d'adresser un courrier aux représentants de la communauté juive de Liège pour leurs adresser ses meilleurs vœux à l'occasion de la Pâque juive (Pessah). Il en fera de même pour les fêtes musulmane du Ramadan, bouddhiste de Vesakh ou hindouiste de Deepavali. La CDDI est aussi au service des unités pastorales, associations d'église, groupes de prière, des laïcs et des prêtres, pour un conseil, soutenir ou relayer une initiative et favoriser les rencontres. N'hésitez pas à prendre contact (francois.delooz@evechedeliege.be) car le dialogue change la vie!

✍ François DELOOZ

## MESSAGE DE PÂQUES DE M<sup>GR</sup> DELVILLE

### Qui cherche trouve!

Dans le message que notre évêque adresse à ses diocésains à l'occasion de la fête de Pâques, il nous invite à nous mettre à la recherche du Christ ressuscité, à l'instar des femmes qui, en Marc 16,1-7, se rendent au tombeau pour embaumer le corps.

Et si nous nous mettions dans la peau de ces femmes? "Nous aussi nous sommes invités à chercher Jésus, écrit Mgr Delville. (...) Nous sommes parfois dans la difficulté à cause de problèmes dans nos familles ou au travail, à cause des problèmes de notre société et des peurs que nous vivons. Cette année, en outre, nous sommes frappés par la pandémie du Covid. (...) Alors, nous aussi, osons chercher Jésus dans notre vie; n'oublions pas son message et sa force de vie."

Un jeune homme assis au tombeau de Jésus annonce que les disciples verront Jésus en Galilée, fronta-



lière et périphérique. Et notre évêque d'actualiser: "Nous découvrirons Jésus dans les périphéries de notre monde, quand nous sommes attentifs aux pauvres, aux malades, à ceux qui sont dans le besoin, quand nous reconnaissons notre faiblesse et que nous recherchons une lumière et une force pour notre vie."

Mais la Galilée est aussi le lieu de l'enfance de Jésus, de son premier ministère public et de ses premiers disciples. Mgr Delville traduit:

"La Galilée nous fait penser à notre lieu d'enfance, à notre village ou notre ville, avec nos parents, notre famille, notre histoire, notre culture. Jésus veut nous retrouver dans le lieu que nous aimons. Il nous donne même une Galilée nouvelle, un nouveau lieu de communion, dans nos communautés de foi chrétienne."

✍ R.S.

L'entièreté du message peut être lu sur [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

## Quoi de neuf?

### CATHÉDRALE DE LIÈGE

#### Triduum pascal diocésain - Erratum

Le Jeudi saint 1<sup>er</sup> avril à 18h, célébration de la Dernière Cène; le Vendredi saint 2 avril à 18h, office de la Passion; Samedi saint 3 avril, Veillée pascale à 21h et le dimanche 4 avril, Eucharistie solennelle de Pâques à 10h à la cathédrale de Liège.

Les célébrations du Triduum pascal, présidées par Mgr Jean-Pierre Delville, seront retransmises en direct sur la chaîne YouTube du doyenné de Liège.

Plus d'informations sur le site [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

### MORESNET-CHAPELLE

#### Programme de la Semaine sainte

Moresnet-Chapelle prévoit les cérémonies suivantes en l'église du sanctuaire pendant la Semaine sainte: Jeudi saint 1<sup>er</sup> avril, messes à 17h30 et 19h; Vendredi saint 2 avril, liturgie de la Passion à 18h; Samedi saint, Vigile pascale à 18h; Dimanche de Pâques 4 avril, messes à 9h et 10h30 et le Lundi de Pâques 5 avril, messes à 9h et 10h30.

Le calvaire reste accessible toute la journée jusqu'à 17h30 avec possibilité de se confesser près de la 12<sup>e</sup> station, avec toutes les mesures de protection requises.

Plus d'informations sur le site [www.moresnet-chapelle.com](http://www.moresnet-chapelle.com).

### BANNEUX

#### Semaine sainte

Au vu des normes sanitaires en vigueur, pour la Semaine Sainte, tous les offices seront célébrés dans la chapelle Saint-François (15 personnes) et diffusés dans le sanctuaire par la sono générale. Seules pour les messes de Pâques et du lundi de Pâques on peut s'inscrire. Les autres seront réservées dans la chapelle pour le personnel du sanctuaire et les intervenants.

Au programme: Jeudi saint 1<sup>er</sup> avril, célébration de la Dernière Cène à 18h; Vendredi saint 2 avril, Chemin de Croix à 15h et Office de la Passion à 18h; Samedi saint 3 avril, Vigile pascale à 18h; Dimanche de Pâques 4 avril, messes de la Résurrection à 8h30, 11h15 et 16h; Lundi de Pâques 5 avril, messes à 11h15 et 16h.

Tous les jours saints, il y aura des confessions de 9h30 à 12h et de 14h à 16h30 à l'accueil-confession, à la chapelle Marie-Médiatrice et à la chapelle du Saint-Sacrement.

Plus d'information sur le site [www.banneux-nd.be](http://www.banneux-nd.be).